

**Zeitschrift:** Ur-Schweiz : Mitteilungen zur Ur- und Frühgeschichte der Schweiz = La Suisse primitive : notices sur la préhistoire et l'archéologie suisses

**Herausgeber:** Schweizerische Gesellschaft für Urgeschichte

**Band:** 16 (1952)

**Heft:** 2

  

**Artikel:** Lousanna grandit

**Autor:** Augustin, Georges

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-1034570>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 05.05.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Halle nicht seltenen schnurkeramischen Gräber. Später ist in der Steinkiste „der verstorbene Herr Oberberggrat Reil, der den Hügel durch Anlegung eines Gartens verschönerte und ihm seinen Namen gab – früher hieß der Berg der spitze Weinberg – beigesetzt“ worden. Leonhard Franz.

## Lousonna grandit

Des travaux importants récemment effectués dans la région de Vidy-Lausanne ont permis de découvrir l'existence de tout un quartier romain encore inconnu.

Un réseau de murs confirme l'existence de constructions antiques groupées entre les actuels chemin des Sablons, chemin des Cygnes et la route cantonale (n° 777) qui va de Lausanne-Cour à Renens.

Ce secteur est situé à l'Ouest de l'agglomération des ruines romaines qu'on connaissait jusqu'ici, et dont une partie est visible autour de la chapelle de la Maladière. Il est situé dans un vaste triangle occupé par 28 villas construites par la société du Home idéal.

Tout récemment aussi, l'archéologue cantonal a relevé les murs d'une construction romaine sise au chemin du Couchant, à l'endroit où se bâtit une église. Ces découvertes étendent singulièrement la superficie du vicus Lousonna.

Comme chef de chantier pour la Direction des travaux de la ville de Lausanne, il m'a été possible de faire un relevé de tous ces murs, lorsqu'ils se présentèrent sous la pioche des terrassiers. L'examen du sol confirme que tout le secteur nouveau gît sous une couche de remblais plus récents.

La coupe stratigraphique, examinée sur une longue distance, démontre que la couche archéologique se situe à 80 cm de profondeur; elle a une épaisseur de 40 à 60 cm.

Des ouvriers ont mis à jour quelques objets méritant leur conservation. Parmi ceux-ci, je signale deux amphores dont le type fera l'objet d'une étude approfondie, et quelques meules en grès. Ces pièces ont été remises au musée cantonal d'archéologie. Il y a bien entendu une grande quantité de tessons de céramique (indigène et sigillée) dont plusieurs avec l'ornementation classique, animaux, etc.

Quelques fonds de vases portent les estampilles d'officines: DSM, INDER, OF CECVM. Une portion de panse d'amphore a une inscription en lettres cursives.

Je signale enfin un moyen bronze de Néron, avec au revers la Sécurité, assise à droite, et une mouchette de lampe à huile, en bronze, longue de 8 cm objet qui échappe souvent lors de découvertes fortuites. Georges Augustin